

3 Cortes de libro pag 4

notas

SAGITARIO

Revista Sociológica.

No. 13

Doña Cecilia, Tama, Febrero 17 de 1924.

Año II.

Registrada como Artículo de Segunda Clase en fecha 2 de Setiembre de 1922.

NUESTRA ACTITUD ANTE LAS ASONADAS Y LAS REVUELTAS POLITICAS.

Ya que es la nota del día en esta región mexicana, así como para contestar a la vez a tantas preguntas que se me hacen acerca de ello, escribo el presente artículo que ruogo a la prensa obrera se publique en sus columnas, para mejor orientación del proletariado en general.

Adolfo de la Huerta y el Gral. I. Guadalupe Sánchez, según la prensa diaria, se han levantado en armas en el Estado de Veracruz; y el Gral. Enrique Estrada ha hecho otro tanto en el de Jalisco. El objeto de ambos levantamientos, o mejor dicho, asonadas, puesto que ambos son llevados a cabo con elementos del Ejército Federal, es el de encumbrar a de la Huerta a la Primera Magistratura de la Nación. Con ello queda bien definido que dichos movimientos armados son necesariamente políticos.

Todas las preguntas que se me hacen de diferentes regiones de este país, pueden condensarse a una sola, como sigue: "¿Debemos los trabajadores tomar parte en este movimiento, o en cualquiera otro encaminado a encumbrar al poder a alguna persona?" La respuesta es negativa - Mientras que a los trabajadores no se nos impone ni se nos provoque, ocupémonos atendiendo solamente a nuestros propios asuntos de clase.

Para nada nos beneficia a los trabajadores que suba al poder fulano, que sean Zutano o Meicano. Cualquiera que sea el gobernante por mas obrerista o rojo que se denomine, o por mejor intencionalidad que sea hacia nosotros los trabajadores, por la misma investidura oficial que tiene está incapacitada para efectuar nuestra emancipación. El círculo de hierro que dentro del cual tiene que moverse dicho gobernante, le impide, a lo sumo, expedir leyes más o menos beneficiosas (según el criterio), al proletariado. Peor estas leyes, en la práctica, son contrarias a nuestros intereses, porque aunque con ligeras reformas, dejan en pie la verdadera causa de nuestros males, (la desigualdad social, política y económica).

Y, además, tales leyes sirven para dominar a los trabajadores. Los que nos importa es seguir organizándonos, fortalecer más nuestros sindicatos extendiendo nuestra propaganda por todas par-

tes, para producir; con lo que se prolonga el sistema inicuo de explotación del hombre por el hombre. Por lo tanto, nada debe importarnos a los trabajadores quien suba al poder o quien baje de él, des de el momento en que no es del Estado, no es de arriba, de donde vendrá nuestra emancipación. Nosotros los de abajo somos los únicos, por propio interés, que debemos conquistarla, sin esperar engañados que nos ayudarán elementos extraños a nuestra propia clase.

En consecuencia, no debemos mezclarnos en asuntos políticos de ningún género; y, mucho menos, prestarnos a servir de carnada y a derramar nuestra sangre por intereses que no son nuestros. Los que tengan empeño en subir al poder y hasta disputárselo a balazos, que ellos lo hagan en propia persona. Nosotros concérbmonos alejados, sin preocuparnos más que de nuestros propios asuntos y problemas por resolver.

No es cambiando gobernantes que nos salvaremos los trabajadores de la odiosa explotación de que se nos hace objeto entre las garras de nuestros amos. No es reformando y parchando las presentes instituciones como lograremos emanciparnos. No es remendando leyes ni creando otras nuevas y flamantes como conseguiremos ser libres, política social y económicamente, sino destruyéndolas por completo el Sistema Capitalista e implantando el Comunismo Libertario dentro del cual todos tengamos asegurado el derecho a trabajar sin amos explotadores y de gozar del producto de nuestras fatigas, para que así tengamos asegurado también, nuestro derecho a vivir como seres humanos, para no seguir vegetando como simples bestias de carga, a cuya condición estamos reducidos bajo el odioso sistema presente.

Dejemos toda la política a un lado; dejemos a los políticos matarse entre ellos mismos si en ello encuentran provecho o placer; dejemos nosotros delante, preparándonos solamente por encontrar la mejor manera de alcanzar nuestra propia emancipación. Para nada necesitamos la política. Gobiérneme quien quiera. Lo que nos importa es seguir organizándonos, fortalecer más nuestros sindicatos extendiendo nuestra propaganda por todas par-

El Militarismo.

Soy el azote más despreciado que flaquea la carne de la humanidad, la sangre que inspira a seguir en mi carrera de destrucción de vidas, destructor de pueblos y autor de los crímenes más horrendos que sintiera la familia humana.....

Las flores que se ofrendan a mi gloria, son rojas por que fueron regadas con la sangre de las víctimas que, mientras ellas exhalaba un grito de dolor, yo exclamaba una sonrisa burlesca de satisfacción.....

La paz, es para mí el veneno que acobarda con mi existencia, por eso la odio, la detesto y procuro romper sus fuentes de amor y fraternidad con que la adornan los que quieren hacerme desaparecer de la tierra.....

La guerra, es el ideal con que sueño y procuro ponerlo en práctica para satisfacción de mis apetitos, uno de mis placeres es pasar por sobre cadáveres de hombres, mujeres y niños y bailar sobre ellos una danza macabra con la muerte.....

En mí nutríronse los sentimientos humanos, y ni la poesía ni la música sentimental me hacen abandonar mi empresa de asesino; solo deliro la rodilla ante los órdenes de mi jefe.....

Soy indiferente ante la música triste que exhalan los labios de viudas, madres o huérfanos que yo les arrebaté sus familiares para destruirlos ante mi dios: la guerra.....

Al pueblo lo embriagan con vino los que viven de su ignorancia, mientras yo, más animal que el pueblo me embriago con sangre humana y ahulla por medio de mis cornetas y tambores el himno patriótico de la destrucción y la muerte.....

Mi razón, son los fusiles que destruyen sobre los patibulos los cuerpos rehelles de los mártires que mueren dando vivas a la virgen sin creyentes que lloran. Libertad.....

tes, hacer mayor conciencia de clase entre todos los productores y luchar, no por reformas estúpidas que más nos perjudican que nos benefician, sino por un cambio completo del despiadado sistema social en el que sufrimos miles de necesidades a pesar de que somos los productores de toda la riqueza social existente sobre la Tierra entera.

Seamos neutrales en las contiendas políticas. Pero si injustamente se nos molesta y se nos provoca, vayamos entonces sí, en buena hora, a conquistar nuestro derecho a vivir, arremetiendo contra todo y contra todos; pero nunca a efectuar un simple cambio de cadenas.

ENRIQUE F. MAGON.

Apartado 2-17, México, D. F. Diciembre 9 de 1923.

Mi trabajo, es destruir la obra de la naturaleza constantemente perfeccionada por los trabajadores; destruir ciudades, trigales y campos florestales; escribiendo en la tierra con mi espada asesina mi negra historia de hombre, convertida en loto del hombre.....

—Señor, una mujer viene a implorar de usted la libertad de su hijo..... — Resgádle a esa mujer sus senos para que no alimente con su neectar blanco a enemigos de tu amo y señor.....

—Señor, su madre pide de usted protección para los huérfanos..... — pasad sobre mi madre y degollad a los huérfanos que mañana cuando sean hombres tal vez intenten vengar a sus padres que yo sacrificué.....

El pueblo, antes valiente y decidido para luchar contra mí, se ha convertido en rebano manso e idiota y no me presenta batalla, se hincan ante mi pu-otriunfador y cierra los ojos ante el brillo de mis armas y los destellos de mis estocadas.....

El pueblo, como está vencido, y no me presenta batalla, y yo necesito seguir el camino de destrucción hasta llegar a la muerte, me divido en fracciones destruyéndolas entre sí, imitando al Júpiter bíblico que se ahorró al reconocer su falta.

Sí, el militarismo camina rápidamente a su desaparición que lo hará purgar sus crímenes de que ha sido autor. Los trabajadores no debemos dejar que se ponga en paz por que las bombetas que hoy se clava el mismo, mañana nos las clavará a nosotros; una paz sostenida por el militarismo, nosotros los que producimos la riqueza social, debemos odiarla por que deja en pie el principio de explotación del hombre por el hombre, y mientras este principio no desaparece, la miseria siempre seguirá siendo la compañera de nuestros hogares; esa paz solo deben desearla los que viven sin trabajar, como el clero que ha puesto en movimiento sus instrumentos de que dispone, y ya se le oye gritar ¡paz! ¡paz! por boca de las damas católicas y algunos afeitados al servicio de los que se interesan en conservar las instituciones que a ellos les permiten vivir cómodamente, mientras a nosotros nos someten a su inicua explotación. Dejad que el militarismo se destruya que bien lo merece; nosotros preparámonos y cuando llegue el momento de darle un puntapié, debe de ser duro, con el fin de que no se levante mas porque su existencia representa el constante crimen en la tierra.

P. GUDIÑO.

Nosotros estamos convencidos de que todos los trabajadores a pesar de sus distintos denominaciones tienen en el fondo, el mismo deseo de emancipación humana y nos sentimos hermanos de todos. E. MALATESTA.

da Ideológica

estilo sencillo y de una vez por todas de injusticia, para el ser de estas cosas, las explotadas a y los prepara para esta en forma el rico explotado, la hata que registrará la andos. Ilustrar elarlo y darle fuerza personalidad propia gos instrumentos de zuelon coleras hábilerobros para desvir de emancipación. ad de Ricardo Flores oreros Precos en los del Norte \$0.50 rria; hermosa re- culos de orienta- 2 tomos 1.00

leas: Historietas n las condiciones ico 30

idad: Drama Re- de actualidad 25

ictimas, drama re- de actualidad 30

z, diálogos relacio- condiciones socia- 30

evolucionario In- s a 26c cada uno. 90

Guerrero, articu- do combate: pen- onicas revoluciona- 50

inio, esbozo biográ- ettlau 15

istas y la Reacción a, por D. Abad de 15

arquismo, por Ro- 10

es Magón, Apéto- An Social Mexicana, ad de Santillán. 50

ta, contiene los dia- do Flores Magón. 30

Nicolás T. Bernal. Apar- 263, México, D. F.

S, se pueden obtener de Sagitario las obras si- conecidos y reputados es- sendo cuidado de agregat- le cuatro a ocho centavos e porte.

Ricardo Mella 2 6c

ismo en el Movimien- or D. A. de Santillán. 50

istas por Lombroso de Ricardo Mella. 1.60

ambre Parlamen- astián Faure 15

nes de Dios, por Se- 15

ua Ante los Tribuna- ro Gori 36

ción de la existencia el Dr. Julio Garret 2

Ruiz Vda. de Iruán, 48: ara Jr., 50c; J. Miñ (cele- idro Beltrán, 40c; Pedr- Margarito Revales, 1.10; zález, 1.00; Esteban Me- grupo Tierra y Libertad; cisco Vera, 1.00; José Sa- steban Méndez, Cecilia; Sinón Guerrero, 50c; Vie- n, 2.00; Diego Peña, 1.12; n, 25c; María Dolores Ba- artín González, 50c; José; Emilio Laventant 20c; as, 25c; Miguel Salas, 20c; García, 25c; Ascención O- Anastasio García, 1.00; Pe- e; Santiago Torres, 2.00; 1.00; Ignacio Gallardo, 1. idor, 20c; Juanes a Contr- alberto Praxedis G. Ferrer- nón Blancas, 50c; Issue 50c; Compañía de Agri- 40c

Total 4.15

SAGITARIO

1.75; Luz, 0.40; Correo, 1.00

para la correspondencia 0.00; gastos menores, 5c

Total 4.15

RESUMEN

las Entradas 4.15

las Salidas 1.00

do al tipo de Sagitario 1.00

Se publica a todo el mundo a través de un correo a fin de investigar el

Copiar de la pag 4; tres cortes de libro 6 e n T Bond y uno de este que dirige a libro 6

EL DIA DE NAVIDAD

CUENTO

Ha llegado el día de Navidad, esperado con ansiosa alegría. Como todos los años, hace frío. Nando, Manuel y Pepín encueltos en sus claros capotes, miran por los cristales de la ventana, que al recibir el vaho de su aliento se empañan hasta aparecer ahumados, y pegan las arremangadas naricitas y abren los oscuros ojos, para abarcar mejor la extensión del firmamento blanco y triste.

La calle está desierta quizá por el frío que invita a encerrarse en el hogar tibio de calor y cariño; y sin embargo aquellos niños miran con insistencia, ya el empedrado irregular y sucio, ya el cielo blanco y triste.

—“Di, hermano, ¡Aquella mancha blanca allá, será la puerta del Cielo por donde salen los Reyes Magos?”.....

Y Nando, apurado, por la atrevida pregunta, sin encontrar respuesta digna a sus siete años, negó.....

—“No Pepín, la puerta que tú dices es por allí”.....

Y señaló muy lejos.... como si con inocente filosofía quisiera explicar al pequeño, el largo camino que debe recorrerse para llegar allá....

—“Ah....—dijo Manuel que escuchó también—y dime ¡Quién abre la puerta?—Pues.... ¡SAN PEDRO!

—¡Y los Reyes Magos!....

—“Ellos están más arriba, en sus tronos (Cambio de idea)—No, arrodillados, adorando al niño Dios....

—¡Que buenos son, qué buenos!.... Te acuerdas del año pasado?.... Cuántos juguetes, cuantos dulces?....

—Y recuerdas también la alegría de mamasita?

A estas palabras las tres rizadas cabezas se volvieron hacia el retrato de la madre desaparecida y tras purísimos suspiros brotaron de sus ojos un raudal de lágrimas.... La madre estaba muerta; allá, en el cementerio humilde, dormía para siempre.

(Pausa corta.)

—Vamos niños, es hora de dormir, que papá vendrá muy tarde. (Y la criada regordeta y morena los llevó hasta las almas caídas)—Espera María. ¡Los zapatos!.... Vaya,—refunfuñó la doméstica, déjense de tonterías.

—Pero los juguetes....

—“Descúenle, este año no los habrá, los tiempos están malos.”

Se quedaron atónitos. ¡Qué malcriadez de María! Que tienen que ver los malos tiempos?....

Los Reyes Magos no necesitan dinero....

Toman juguetes de donde los encuentran dejando furiosos a todos los fabricantes porque no pagan y los llevan a los niños, que son los mejores amigos de estas bondadosas monarcas.

Y cuando la erial salió corriendo los dormidos, saltaron de las camas, con las camisas recogidas y fueron a la ventana.... Allí quedaron tres pares de Zapatos. Entre tanto, en la alcoba, los huérfanos dormían soñando que por la Puerta del Cielo, tan lejana y tan blanca, salían GASPAR, MELCHOR y BALTAZAR, y que San Pedro abría la puerta con una muy grande y brillante llave y después de dirigir una rápida mirada al exterior, cerraba herméticamente.

Por qué?... ¡Qué horror! De un lado un torrente impetuoso de agua amenazaba arrastrarlos.

Eran las lágrimas de todos los Mortales. Muchos huérfanos como ellos solos y llorosos, madres que habían perdido sus hijos, mujeres abandonadas y entre todos aquellos corazones desgarrados y palpitantes....

El día de NAVIDAD amaneció muy bello, el sol quiso asistir a la alegría de los niños y miró curiosamente muy de madrugada. Uno de sus rayos luminosos acarició la frente de los huérfanos y Nando despertó....

MANUEL y PEPÍN, dijo, despierten, vamos a buscar nuestros regalos....

Y los tres fueron al balcón. Allí, mustios, mojados por la helada de la noche invernal estaban los tres pares de zapatos viejos.... vacíos.

Qué había pasado?....

Y fué Pepín el de los ojos garzos, el más pequeño quien definió el misterio.

Porque en una explosión del dolor y cólera, levantando los puños cerrados con ademán vengativo, gritó:

—“REYES MAGOS..... MALOS..... MALOS....

—Qué dices, Pepín?.... Cállate no ves que son santos?—reprendió el mayor.

El chiquitín ahogado en zollos y reprimiendo el temblor con vulsivo de la huyelada barbilla, insistió, mostrando con el índice extendido el balcón de los afortunados....

—“SI.....MIRA.....SOLO REGALAN JUGUETES..... A LOS NIÑOS..... FELICES.... Y QUE TIENEN MAMA....

SALTILLO.

LUZ GUDIÑO MARIN.

EPIGRAMAS

Yo he estado entre los muertos que tienen fría el alma,
Pobres muertos que reposan en la tumba del olvido,
Ahora estoy entre los vivos que su alma es un témpano de hielo,
Pobres vivos que caminan por doquiera teniendo muerta el alma.

¿No ves pobres inocentes que pululan harapientos por las calles,
¿No ves esas criaturas que duermen en las plazas sin abrigo,
Son los hijos de la miseria, los hijos del martirio,
¡Oh! “Dios,” que no te cansas de mandarles cruel castigo.

¡Oh! Parias miserables, abandonad el vicio del alcohol,
Brinda en el seno de tus hijos la copa del amor,
Maldice al que te estafa y al verdugo que oprime,
Y veras un nuevo cielo cubierto de aurora y arrebol.

Mujer encantadora tu que sufres tu que lloras,
Un nuevo horizonte te espera entre las flores,
Acaricia entre tus brazos la niñez con mil amores,
Y verás realizado el porvenir que tanto imploras.

Estas funestas, fementiosas, é inmundas religiones,
Que tienen de sus siervos mutiladas las conciencias,
Quisiera romper con el alma sus pobres corazones,
E incrustarles en su seno el principio de la ciencia.

¡Oh! fantasma cruel, que no te cansas,
¿De tener esta humildad inquieta y sin sentido?
¿No ves que cada paso que dá es un gemido?
¿Cada vez que se resigna es un martirio?
Entonces quien eres, tu poder es fementido,
Solo el del hombre es poder evolutivo.

Anarca, Anarca, infunde terror destruyendo horcas caudinas,
Prepara para siempre las nueyas y hermosas guillotinas,
Convirtiendo los presidios en Escuelas modernas como templos,
Que pulvericen de esta sociedad odios rencores y tormento.

Asi como á nosotros guillotinan y aprecisionan,
Conquistemos el futuro y nuevo régimen social,
Levantando cadalsos con crancos de verdugos,
Destruyendo esta justicia mercenaria y criminal.

Al recordar de estos martires su noble historia,
Me tiembla el corazón cuando agito mi memoria,
Quisiera yo cantar la epopeya de su gloria,
Con himnos de paz que robustezcan su victoria.

Alerta ¡Oh parias del presente!
Alerta ¡Oh soldados del futuro!
Convierte tu herramienta en rayo,
Que rasgue de la tempestad el seno,
Descubriendo un nuevo sol de Mayo.

A. J. Ayala.

Nota:

Estos Epigramas fueron recitados por su Autor en la Vela de la 11 de Noviembre organizada por el Sindicato de Obreros del P. trileo en conmemoración de los mártires de Chio



Anarquía



ANARQUIA es el sueño venturoso del poeta, la visión delumbadora de las almas grandes, el anhelo de los corazones nobles, la aspiración sublime de los seres ávidos de justicia. Es el pensamiento humano en su más alto vuelo, águila atrevida que conquista el espacio inabundable, vistiéndose con rayos de sol, a quien desafia escrutinando con sus ojos el corazón del hombre.

Anarquía es la secreta poesía del amor es la estrofa vibrante de los besos perdidos, el poema de las almas que se buscan, el parto de un mundo en su eterno germinal, el viento que lleva la semilla creadora, el aliento vivificante del éfiro que ondula flores exuberantes cuajadas de rocío.

Anarquía es el conjunto diverso y armonioso de las pasiones humanas; la vida en toda su grandeza encerrada en una aspiración; el vuelo de las

almas hacia el grande y sublime amor. ¡Es la vida! Anarquía es el llanto angustioso de la madre americana que ve morir su cría estrujada por sus pechos áridos; es la que dolorosa de los seres abrumados el cáliz de la amargura; último estertor del vagabundo que se retuerce de frío bajo los puente.

Es solloso abrumado que exhalan las lágrimas grientas de la historia.

... sus hijos en los p...
Entonces era y...
... probaba en...
... atentaba con...
... ¡Entonces...
... el hombre...
... como es costum...
... como todos sus com...
... celebraba el san...
... hablan visto confes...
... ados....
Muy al contrario,
... llamaba a una ch...
... en las artes lo...
... ferts del habenda...
... saba los días mont...
... hasta llegó a dec...
... on.
... Li du-no de la h...
... parle aquel pedaz...
... rechazada.
... Un día, el ha-enc...
... un asunto de sumo...
... Revisan-lo viciosi...
... de aquel ranche-o...
... s: en-contrabu en n...
... No sería una buena...
... de-ido t-rrno?
... Y la deman-ia se...
... rido, aquel ranche...
... cia triunfó y el te...
... Hubo un retrad...
... urgido por la necesi...
... su acostumbrada m...
... y ahora trabaja...
... dar.... si no es que...
... a quienes pronto se...
... Entre tanto, el...
... sino cesar a las fuer...
... momento.
... Ya se oían las el...
... tadas, y se percib...
... hacia el centro del...
... con gallardía.
... Aquello alteró la...
... podría ser posible...
... dençados defen-o...
... Aquello era ind...
... Yase oían los vici...
... lles.... y las súpl...
... La plaza caía en...
... Instintivamente...
... juicio aquel que lo...
... tur, al rancheo q...
... repes...
... —¡Xc me vengu...
... mis hijos, la seleci...
... dia te cumpia, espe...
... El ruido de un de...
... se otenía frente a...
... de los corazones...
... los golpes, reompi...
... E. L. Z. sanó...
... que el ranchen, retr...
... —¡Llegado la h...
... de la ley te...
... Q. E. protestar...
... ranchen, no conde...
... de repar...
... que sevaron al e...
... dos años.
... No valieron g...
... el fue rechaz-du...
... el sujado de su...
... llegó el día y...
... as... ni a imular...
... el hijo cubrió cu...
... se consumara la...
... arribarlo de aque...
... Entúnces, el ran...
... ordenó:
... —Máten a los do...
... El pistolón hizo...
... quedó vengado.
... México, Sept

Repatriados #13

A LOS TRABAJADORES

El caso Librado Rivera ante la consideración del proletariado.

El grupo cultural "Ricardo Flores Magón" solicita ayuda solidaria, la cual reintegrará con el envío de libros revolucionarios.

Apreciables compañeros:

A la presente adjuntamos las dos copias de dos cartas, de fecha 7 y 15 de octubre próximo pasado, escritas por el camarada Librado Rivera, las cuales hablan por sí solas.

Desde hace algunos días ya se encuentra en San Luis Potosí, S. L. P. (3a. Calle de Vallejo número 16), el citado compañero.

Nos complace hacer notar que Librado Rivera debe su libertad, en gran parte, a las instancias y demandas hechas ante el Presidente Obregón por el Comité Ejecutivo de la Confederación de Sociedades Ferrrocarrileras de la República Mexicana para que restituya la libertad de nuestro Compañero al Gobierno de Washington.

En vista de que el compañero Librado Rivera necesita recursos para ponerse en cura de las enfermedades que contrajo y se le complicaron en los presidios durante la larga lucha que emprendió en favor de la causa de los oprimidos, y también para otros gastos indispensables, el Grupo Cultural "Ricardo Flores Magón"—que desde hace tiempo ha venido dando a conocer el caso de los compañeros que se encuentran presos por cuestiones sociales en Estados Unidos—solicita SOLIDARIDAD de parte de todos los trabajadores para el compañero Rivera. Y como la labor que este Grupo ha venido desarrollando ha sido de cultura al mismo tiempo, creemos que el mejor medio para alcanzar nuestros fines de ilustración y también para impartir ayuda al compañero Rivera, es proponiendo en venta nuestras publicaciones y solicitar las compren todos los trabajadores. De ese modo, a cada compañero que se despransa le responderemos nosotros entregándole o remitiéndole una publicación de volumen equitativo, que lo oriente en las cuestiones sociales. Ofrecemos de preferencia a nuestros compañeros, los tomos primero y segundo de "Semilla Libertaria", de la serie "Ricardo Flores Magón; Vida y Obra", a cincuenta centavos tomo. El producto de la venta se destinará al compañero Rivera y también para continuar editando las mejores obras de los pensadores revolucionarios. Al mismo tiempo ofrecemos los libros editados por nosotros y anunciados en la hoja adjunta, siendo destinado el producto igualmente al objeto ya indicado.

Finalmente, tomando en cuenta que el compañero Rivera—igualmente que el mártir Ricardo Flores Magón—sacó los mejores años de su vida por conseguir el bienestar de la clase productora, a todos los parecerá muy natural la ayuda que solicitamos, puesto que los hechos hablan muy claro y alto; de ahí que fundamentalmente escarremos que los trabajadores responderán al llamamiento de SOLIDARIDAD que los hacemos para un compañero digno de toda ayuda.

De ustedes por la causa de la libertad humana.

Por el Grupo Cultural "Ricardo Flores Magón."

N. T. BERNAL.

Apartado postal número 1563.—México, D. F.

la infinita amargura que se arrojan la tinieblas donde se perpetraron tantos crímenes.

Anarquía es el espasmo del grupo de las carnes flagelada; es la lágrima arrancada incoerciblemente; es el fragor matador de los cuernos que se balancean en las horcas infames.

La contracción suprema bajo el grupo de la cuchilla.

Es el choque de la ola de sangre que mancha la sociedad; el crujir de los huesos que abren las campañas, teatro de inhumanas matanzas.

Es el canto de todos los sufrimientos condensados en la estrofa desahogada de los dolores anónimos.

Anarquía es el vómito de sangre de la costurera tísica, los fragmentos informes del cuerpo arrebatado por la rolea, la marcha roja con que tiñera el palacio la frente despidizada del obrero.

Es el vómito de horror de la humanidad dolorida.

Es dolor!

Anarquía es el germinal que exhala la garganta agrotada. El grito potente del rebeldía sin Dios ni amo que bofetetea con su odio el rostro del tirano.

El meridiano histórico del esfuerzo que no transige.

La protesta árida de la humanidad herida en su dignidad.

El ruido de las hocas que se afilan para segar los tallos grandes; el fulgor del puñal que rompe el pecho a un verdugo del pueblo.

La venganza escrita en sangre en los oscuros calabozos del ruido de las campanas que agitan las almas rebeldes.

Es el incendio, la roña quemada que se disipa, la intesa petrolera que se venga!

Por eso soy anarquista, madre mía, porque sueño y espero, porque siento y sufro, porque soy rebelde y luchó!

Inocencio P. LOHREARDOZ.

OBSCURIDADES

La sombra es salario para la impotencia, la vanidad y los orgos; por eso hay tantos que la odian.

La sombra mata la inútil belleza de las piedras; precio as que ocultan las mentes primitivas.

En las sombras nacen las tempestades; las revoluciones que destruyen, pero también fecundan.

El centón, nuestra oscura que tiñe las manos que la tocan, es fuerza, es luz, es movimiento cuando rugen en el fogón de la vida.

La rebelión del proletario obscuro es progreso, libertad y vida; ella como vibra en sus puños y la palpa en sus cerebros.

En el fondo de las tinieblas toman forma los seres y palpitan las palpaciones de la vida.

En el vientre del surco la tiniebla germina.

La obscuridad de la noche es fertilidad de los campos; la luz es la semilla del rebeldía; la libertad es la luz de los pueblos.

Francisco G. GUERRERO.

te y tan bien amarrado como nunca lo había estado; y dond... la fuerza es nuestro de... el queremos que nuestros an... helos de justicia se realicen, que... la Tierra sea de todos y no la pr... dad privada de unos cuantos... helos que nada hacen.

Adelante, pues, hay que con... tinuar la obra redentora. El mun... do del Progreso marcha, y mar... cha hacia un fin igualitario y... justo y de felicidad para todos. Somos los obreros los que hace...

LIBRADO RIVERA.

Librado Rivera, P. O. Box, 7, Leavenworth, Kansas, Octubre 15 de 1923.

Nicolás T. Bernal. Apartado postal 1563. México, D. F.

Muy estimado Nicolás.

Como siempre puede ser posible que de un día a otro me echen fuera de este infierno, dejo pendiente para arreglar allí afuera los otros puntos importantes de tu carta fecha 3 del presente. Me referiré a otras cosas de menor interés por ahora.

El Gobierno de México, por conducto de su representante en este país, se ha interesado en pagarme el transporte y darme el dinero necesario para mis gastos de viaje. Al efecto, dió órdenes al Cónsul de México residente en Kansas City para que me proporcionara los fondos necesarios. A pesar de las buenas intenciones del Gobierno mexicano al proporcionarme esta ayuda, no...

estoy dispuesto a aceptarla, a pesar de mi pobreza y los escasos fondos con que cuento para pagar el viaje por mi cuenta.

Te acordarás que cuando compañeros mandaban dinero para Ricardo y para mí, generalmente hacían sus remesas por conducto de nuestro hermano en la creencia de que aquí podríamos repartirnos el dinero, cosa prohibida por las reglas de esta penitenciaría. Aquí no puede uno ni siquiera pagar la estampa para la carta de otro compañero, mucho menos proporcionarle dinero o hacer transacciones de cualquier otro género. Te ofrezco esto porque ya estando en San Luis Potosí probablemente se te pedirán fondos para trasladarme a esa Capital, si por alguna circunstancia no consigues algunos fondos con los amigos. Yo te avisaré oportunamente.

LIBRADO RIVERA.

Leavenworth, Kansas, Julio 15 de 1923.

Querido Nicolás:

Hace poco que recibí un aviso del Gobierno de San Luis Potosí enterado un acuerdo de la Legislatura del mismo Estado, publicado ese acuerdo en forma de decreto. Se acordó desde el 4 de mayo, pasarme una pensión mensual de \$150.00 en moneda del país; durante mi prisión, por mis ideas avanzadas, en los Estados Unidos.

No obstante de que el acuerdo es malo, hace especial mención de que por mis ideas avanzadas estoy preso, contesté refiriendo la versión, haciendo presente la buena intención de la Cámara al querer proporcionar algún bienestar material en mi injusto cautiverio, y el elevado sentimiento de justicia que la impulsaba.

Con fraternales saludos para todos los compañeros se despede tu hermano, LIBRADO RIVERA.

EL MAGISTRADO.

CUENTO ESP. PARA SAGITARIO.

En la sala, amueblada con magnificencia, la familia Z. de ascendencia prosapia, conversaba amigablemente.

Fuera escuchaba el fragor de la metralla, el silbido de la bala, el sonar del fusil, el correr de los soldados, la marcha reconcentrada y firme de los destacamentos, el toque de cañón y el ruido del rebeldía confundido con el lamento del herido.

La familia compuesta del Lic. Z. la esposa, un hijo de 20 años, otro de quince y otro aún menor, seguía la conversación sin interrumpir el estruendo de la batalla ni el alarido triste del moribundo.

Y entre risa y risa, recordaban anécdotas acaecidas al ser por tanto tiempo fuera juez, magistrado, y presidente a la Supreme Corte de Justicia.

La fama del magistrado era cosa indiscutible, su honorabilidad su entera, su apego a la ley y su energía para defender los intereses sociales, eran proverbiales.

Y él, con la curiosidad del que siente hinchado su orgullo, cantaba a sus hijos, futuro abogados también, los hechos culminantes en las causas seguidas contra los fealdos que pretoran el término de la sociedad, contra los fealdos que se rebelaban a sus amos, contra holgazanes que impedían la consolidación del derecho y de la paz, y entre un gracioso ameno, dejaba ver la satisfacción del padre que sabe educar...

Nov. 21 de 1922

Nov. 21 de 1923

El Ideal

ANDA ANDA...

¿Qué adónde voy? ¿Qué os importa saber adónde voy! Voy sin demoras, hacia arriba, siempre hacia arriba, hacia adelante siempre hacia adelante.

Voy hacia una cumbre desde la cual comprenderé el camino hacia otra cumbre. Voy hacia un astro en el que tomaré tierra para saltar hacia otro astro. Y voy sólo, entre los que van sólo. Y voy libre, entre los que van libres.

¿Qué adónde voy? ¿Qué os importa saber adónde voy! Vosotros necesitáis un sendero que os enfle en dirección a un punto.

Yo no! marchad vosotros, pues, por la vía angosta de vuestra impotencia; pero dejadme a mi caminar gentilmente follando flores con mi planta sobre el campo anchuroso.

Yo amo esos horizontes que azulean en las lejanías del Ideal. A ellas entiendo mis sandalias de peregrino. Y allí va nuevamente mi vista de poeta.

«Unaf, unaf, una línea recta, un fin» Esta es vuestra fórmula. Yo la imagino como un paralelo de dos riles, sobre el que avanza ese fatigoso tren del progreso, donde ningún espíritu rebelde se ha embarcado aún. El sí y el no, rígidos e inmutables, limitan la vía lateralmente; el fin le pone término. Vosotros vais hacia el fin, como van hacia el pesbre los rebaños, y vais en dirección recta línea, como van ellos también.

Vosotros no salís de la plaza, ni del aire libre, ni de los límites infinitos.

Vosotros no sentís el Ideal.

¡Ah! Si vosotros sintierais el Ideal, vosotros seríais como yo, libres y sólo. Ideal no tiende a un fin. El Ideal es constante, increante ondulante como la vida. Sus amadores, llámenlos anarquistas hoy; pero ayer se han llamado con mil nombres distintos. La sociedad de hoy era el Ideal de ayer.

Y el Ideal de hoy, pensad cuán brumoso, pensad cuán lejano es columbra. El Ideal de mañana tendrá por base estas brumas que columbran hoy.

Y así siempre.

En realidad, el Ideal ha sido y será el mismo: ayer, hoy y mañana. El Ideal no puede clasificarse en la perfección. Eso, ni sería bello, ni sería humano.

Por impulso inalienable yo marchó afuera de este presente que impide el expansionismo libre de mi yo. Pero no pienso embarcarme en el difícil trayecto del progreso, para hacer alto en la estación vecina. Los peregrinos del porvenir, andan y andan sin detenerse nunca. Andemos todos. Seamos todos peregrinos impenitentes, corriendo sin descansar tras la quimera maleable. ¡Esa tan hermosa el camino!

Julio Campa.

RICARDO FLORES MAGON.

Hoy hace un año que de la lista de los vivos hemos restado un hombre, el de RICARDO.

Un año hace, también, que la historia escribió en sus anales el mismo nombre, en la lista de los asesinados por el gobierno yanqui al mandato de sus amos capitalistas.

Que Ricardo fué asesinado, no cabe duda. Los que vimos su cadáver en Los Angeles, California, y fuimos cientos de compañeras y compañeros quienes lo examinamos, notamos desde luego lo amoratado de su rostro, (que en vida fué apinado), lo renegrido de sus labios y las manchas negras que tenía en la garganta, como márcas de dedos que fereceramente se afianzaron de ella, así como otras manchas renegridas también, al derredor de la boca, como de una manaza brutal que ahogara sus últimos gritos de protesta.

Dijose que había muerto de un ataque del corazón: Y el doctor que le examinara una semana antes certifié que estaba bueno y sano. Por otra parte, Ricardo nunca se quejó del corazón.

Por último, la noche anterior al asesinato de Ricardo, éste y Rivera cenaron juntos. Ricardo estaba alegre y lleno de vida (poco sospechaban ambos compañeros que en el curso de las diez horas aquél pagaría con su vida, en la Tierra de la libertad, su cuota de vencer en voz alta).

Al día siguiente, cuando a instancias de Rivera, éste fué llevado a ver el cadáver de su compañero de infortunios él notó, como nosotros en los Angeles, que el rostro de Ricardo estaba amoratado por el espaldamiento de la sangre con la asfixia del estrangulamiento.

Rivera no pudo ver, como nosotros, los moretones en el cuello, porque no tuvo la libertad nuestra para examinar detenidamente el cadáver, bajándolo las ropas del cuello.

Ricardo no murió. Fué cruel y fíamente asesinado.

Se consideraba inevitable su libertad. El esfuerzo colectivo de los trabajadores mexicanos, había singularizado a Ricardo, más que a nadie, para luchar por su libertad. Wall Street y sus lacayos de la Casa Blanca vieron inevitable la libertad de Ricardo. Ricardó fué, siempre fué una amenaza para los de arriba. Y consideraron mejor para sus intereses asesinarlo.

Sirvamos de experiencia lo que nos ha acontecido con Ricardo. Quedan todavía entre las garras del Capitalismo yanqui mucho de nuestros hermanos presos por cuestiones sociales, de todas las nacionalidades, entre ellos muchos mexicanos que conocemos, como nuestros compañeros presos en Texas desde hace trece años sentenciados a noventa y nueve años de prisión, por haber pretendido pasar a este país a combatir por la causa de los trabajadores, entre ellos Ángel Cisneros, Chre. Parales, Vázquez y González. Casi no hay Penitenciaría que no tenga algún preso nuestro por quienes es nuestro deber luchar hasta que Wall Street les dé libre incondicionalmente. Esto puede lograrse implantando en México un boicot general en contra de todo lo que vaya o venga de Estados Unidos, hasta que todos nuestros presos sean puestos libres. Pero no luchemos por un determinado individuo, que a más de ser personalismo, lo marca a les iras del ogro. Además, todos han caído por nuestra propia causa y seremos injustos si luchamos nada más por un determinado compañero sin preocuparnos de los demás porque son de otra raza. Todos son nuestros hermanos y todos se sacrificaron por la causa nuestra, de los trabajadores.

Ricardo fué asesinado y, el crimen cometido, como es natural, ha sido de peores consecuencias para sus verdugos, cuyas manos manchadas en sangre, han quedado estampadas, para su identificación, sobre las páginas de la historia.

Ricardo murió en las manos de nuestros verdugos para que siguiese hablando. Pero si vivo no pudo hablar más, en cambio su cadáver ha hablado y habla con más elocuencia. La sola noticia de su asesinato despertó en ambos lados del Río Bravo a miles y miles de trabajadores que habían sido refractarios a nuestros Ideales; y su literatura es hoy leída con mayor avidez que cuando él vivía. Imbecil los tiranos si queréis suprimir el descontento del pueblo, su primicias vosotros mismos! Porque cuando ya no haya tiranos ni explotadores, ni embaucadores, será cuando haya paz en la Tierra.

La Idea, parásitos megalómanos que vivís de nuestras esperanzas, nunca muere aunque asesinéis a sus defensores.

Por el contrario, vuestros actos brutales nos invitan a usar los mismos métodos y precipitan la revolución armada. Convencidos de que la Mano de Hierro de Porfirio Díaz se enmohece en las vitrinas del Museo; es cosa del pasado.

Vuestros actos brutales ya no nos acobardan, nos enredan. ¡Y guay de nosotros si perdemos la paciencia.....! La Bastilla era más inexorable, más fuerte que vuestros cuerpos teleales!

ENRIQUE FLORES MAGON

Apartado 2047 México, D. F. Noviembre de 1923.

Los hijos en los principios de honradez y de trabajo.....

† † †

Entonces era yo juez de J. en donde, como de costumbre, procuraba cumplir con mi deber, evitando todo aquello que atentaba contra los principios de la sociedad.

Existía entonces un rancho no-oc, malcreado; no se quitaba el sombrero cuando hablaba con el amo, ni se arrodillaba, como es costumbre, al pasar frente a la iglesia; ni corría, como todos sus compañeros, a besar la mano del cura cuando se celebraba el santo sacrificio de la Misa, ni menos aun lo habían visto confesar, para descargar su alma llena de pecados....

Muy al contrario, casi siempre estaba en su rancho, como el llamado a una choza miserable y a un pedazo de tierra que por muchas artes lograba retener, no obstante las continuadas ofertas del hacendado con quien lindaba su propiedad. Pasaba los días montado a caballo, recorriendo su patrimonio, y hasta llegó a decirse instando a los campesinos a la rebeldía.

El dueño de la hacienda vecina ofreció muchas veces comprarle aquel pedazo de tierra, ofertas que fueron siempre rechazadas.

Un día, el hacendado, muy amigo mío, fué a verme para un asunto de sumo interés.

Revisando los viejísimos libros me encontré con que el abuelo de aquel rancho debió a su abuelo una regular suma, y no se encontraba en ninguna parte los comprobantes del pago. No sería una buena ocasión para obtener el tantas veces codiciado terreno?

Y la demanda se entabló, fué un juicio de los que hacen ruido, aquel rancho se defendía tenazmente; pero la justicia triunfó y el terreno pasó a poder del hacendado.

Hubo un arrepentimiento en su mi-antropía hasta que, urgido por la necesidad, imploró trabajo del amo, quien, con su acostumbrada magnanimidad, le permitió a cuidar su plaza.... y ahora trabaja, dócil al mandato de quien debe mandar.... si no es que ya anda con esa cuchilla de forrajidos a quienes pronto se exterminará.

† † †

Entre tanto, el combate seguía, los rebeldes hostigaban sin cesar a las fuerzas de la plaza, ganando terreno a cada momento.

Ya se oían las clamorosas diapas en las posiciones conquistadas, y se percibía perfectamente la huida de las frezas hacia el centro del poblado. La bandera libertaria flotaba con gallardía.

† † †

Aquello alteró la paz en el hogar del magistrado. ¡Cómo! ¿podría ser posible que la herda de forajidos venciese a los denodados defensores del DERECHO Y DE LA PAZ?

Aquello era indesculpable!...

Ya se oían los rictos de los rebeldes que recorrían las calles.... y las súplicas de los vecinos que imploraban perdón. La plaza caía en poder de los rebeldes.

Instintivamente recordó, como un vago presentimiento, el juicio aquel que lo hiciera célebre en carrera de la magistratura, al rancho que lleno de espuma la boca por la rabia repetía:

—Yo me vengaré, yo me vengaré! Arrancareis el pan de mis hijos, la felicidad de mi hogar; pero haré que la justicia se cumpla, esperad.... esperad.....

† † †

El ruido de un destacamento de caballería que bruscamente se detenía frente a la puerta, hizo poner el sobresalto en todos los corazones. Una voz fuerte dijo:—Aquí es.—y, con fuertes golpes, acompañados de blasfemias, llamaron a la puerta. El Lic. Z. salió personalmente a abrirles y, al ver a los que se le acercaban, retrocedió espantado.

—Ha llegado la hora de la justicia, vuestras crímenes, al amparo de la ley terminarán pronto, ¡seguidme!

¿Qué protestar, el hijo se interpuso entre el padre y el rancho, no consiguiéndonos que ser arrancado también del hogar.

Los llevaron al cuartel próximo, en donde los detuvieron los días.

No valieron gestiones ni súplicas, ni influencias ni udivas, todo fué rechazado, por el jefe revolucionario, aquel rancho despojado de su hogar al amparo de la ley.

Llegó el día y tras increpar al Lic. que se arrastraba a sus pies, implorando perdón, ordenó la muerte inmediata.

El hijo cubrió con su cuerpo el del padre, queriendo impedir se consumara la sentencia. Ninguna fuerza fué capaz de arrastrarlo de aquel lugar.

Entonces, el rancho, convertido en jefe revolucionario, ordenó:

—Máten a los dos.

—El pelotón hizo fuego, la justicia se cumplió, el despojado quedó vengado.....

México, Septiembre de 1923.

SIVIO.

viene b... res de Chic...

grande y sub... la vida; el llanto angu... re anémica que... ería estrujand... idos: es la uoc... s seres abrevan... la amargura; el... del vagabundo... e de frío lab...

oso abrumado... us lágrimas... a historia.

POR LA LIBERTAD DE NUESTROS PRESOS.

viene de la 2a.

derrocamiento de la burguesía en México. Venían a orientar el movimiento revolucionario de modo que beneficiara, por igual a todos. Venían a implantar los sublimes ideales de paz y bienestar por los cuales murieron tan valientemente Pragedis G. Guerrero, Ricardo Flores Magón y el modesto campesino revolucionario Emiliano Zapata.

Su bandera era universal, representando los intereses de todos los desheredados de la tierra; la completa abolición del dolor y la miseria en todos los hogares del pobre.

Si hubiera conciencia y honradez en los que se han enriquecido y actualmente gozan de prebendas y de vida cómoda y regalada con los "frutos" de la revolución, esas personas deberían de ser las primeras en adelantarse a exigir la inmediata libertad de Rangel y compañeros; porque el gran amargo que aquellos sufridos compañeros cimen y las torturas que sufren bajo el látigo del esbirro, representan el bienestar y las riquezas que esos burgueses actualmente disfrutan.

Pero no hay que esperar nada de esas "sanguijuelas" del pobre, cuyas riquezas y bienestar están manchadas con el sacrificio de nuestros mártires y con la sangre de los obreros que murieron en los campos de batalla. Antes bien, estos burguesillos verán con terror la libertad de nuestros hermanos.

A nosotros toca salvarlos, porque es deber de obreros hacerlo. Ellos no piden ni suplican a nadie que los saquemos de la cárcel. Oh, no! Ellos han sido y son bastante dignos para no implorar compasión de nadie. Es deber nuestro sacarlos de los calabozos de la burguesía yanqui.

Trabajar por su libertad es mostrarnos solidarios, es cooperar por la libertad de nosotros mismos. Su permanencia detras de las rejas en las Bastillas norteamericanas es degradante, es humillante para nosotros mismos, y una afronta para nuestra dignidad de hombres.

A la obra, compañeros! A libertar a nuestros presos, y que nuestra acción de enérgica protesta suria del fondo de nuestros corazones como un grito de rebeldía de nuestras conciencias!

LIBRADO RIVERA.

Un Ciego

Sin estruendo sonaban en la hora silenciosa de la tarde, las voces del ciego que caminaba borboteando, con los ojos blancos y perennemente lamóvilis, dolorosamente opacos, como con una sombra de dolor tendida sobre de ellos.

Éran sus facciones correctas y severas así como un antiguo camaleón que un artista cincelara pensando en la auritmia de la línea una página de amor guano. A su lado un perro de firma vulgar era algo de abastimientito como si de la opacidad de los ojos de su amo se hubie contagiado. La curda tenía que partir del cuello de la bestia terminaba en la mano del hombre, parecía fundidos en una sola personalidad, haciendo el perro un parte integrante del mendigo.

Sobre la testa de ese ciego la nieve del dolor había caído en abundancia y la tenía blanca, con una blancura de sudario que amantajara a muchos sueños infelices y muchos dolores terribles solo escuchados por el perro que parecía haber comprendido mejor que las personas aquel gran dolor envuelto en las sombras de una noche de Estigia.

Tiniamente se acercó a mi puerta y con voz doliente y fatigada imploró una limosna. Se la di llamando mi atención que me dijera únicamente "Muchas gracias" cuando los pordioseros, hipócritas siempre tienen a flor del labio el

nombre de Dios, descargando en él la obligación que ellos creen tener de agradecer.

Empezamos a conversar y él quiso contarme su historia pródiga en dolores: Es la mía una historia vulgar, la eterna historia de los oprimidos que cae más entre el engranaje ineluctablemente de esa máquina que se llama capital. He perdido la vista por haber trabajado mucho tiempo entre áridos venenosos que, insensible y hartamente fueron matando mi vista hasta dejarme con una noche sombría y eterna:

Como pago me echaron de la casa, claro, para que me quejaran si ya no me necesitaban y era un estorbo. ¡A la calle, donde la mano si no has sabido ahorrar y si tienes economías come con ellas hasta que se agoten y luego sé limosnero. Eso me dijeron y como no tenía economías y la vida no que vamos dejaría por mala que era, imploré la caridad pública por pueblos y ciudades. ¡Hoy una pausa y sus ojos sin luz estaban fijos, como dos bolas de plomo. Acaso como en una visión de caleidoscopio pasaron por su mente atardeceros apacibles, lejanías diáfanas, días de sol, noches de tempestad y melancólicas de plenilunio; mares rugidores y encrepados o bien mares cuyas olas se deshacían en sutiles encantos blancos; cuerpos de mujeres tentadoras, cimbreantes y morenas de ojos abismales y

negros como la noche de sus pupilas, rubias nacaradas de ojos dulces acariciados y lánguidos, tantas cosas vistas y tan amadas por el doloroso convencimiento de no volverlas a ver jamás. Traían suspiros amargamente lazos, continuó:

En medio de mi lucha solo un afecto sincero tengo, mi perro, es más humano que los hombres, él es el que consigue el pan y el jugo de la vida cuando no recojo nada, no se queja y me acaricia. Es un amigo leal, el único que no se avergüenza de ser mi compañero cuando a pleno sol vamos por los caminos polvorientos, él con la lengua fuera resaca jadeante y yo con el paso tardado, agoviado con mi fardo de penas y amarguras. A veces, solo, en medio del campo, cuando la noche llega, la noche me nos negra que esta que yo llevo en las pupilas. Le hablo, le acaricio y le pregunto como si fuese un hombre: ¡Dime, Jazmín, como está el cielo? ¡Hay muchas estremitas allá arriba? Y él parece que me comprende porque ladra con un ladrido angustioso en que se revela su impotencia, es como una protesta por no poder contestar a lo que le pregunto.

La sociedad me considera como una lepra porque llevo andrajos y porque mis ojos son los de un perro, porque los ojos de Jazmín son los míos. La sociedad... y reíó con una risa estridente que vibró como un fuerte que se enrozcaba al zambor. La sociedad me decía, esa sociedad que va envuelta en oro y sudas, mas brillante por encima y cerrada por dentro, llena de vicios, de aberraciones, de orgullo y poder-dumbre. Los de arriba que son como los "berberíos" rorru mentos que se alzan sobre los sepulcros, hermosos por fuera pero llenos de pestilencia y de gusanos. Pero yo no debo quejarme, no, no tengo ese derecho porque mi lamento puede lastimar oídos delicados; por eso, muy bajo, como en una sagrada confesión de grano el rosario de mis penas al oído de mi perro para que solo él las oiga, allá en nuestra cuevilga, solo, abandonado por Dios y por los hombres, voy contando las horas de la noche que ruedan lentas y silenciosas. ¡Verdad que no debo quejarme, que debo llevar mis amarguras ocultas como un crimen y llevar los ojos secos porque un ciego no debe llorar, les causa náuseas. Su voz se hizo temblorosa y su cuerpo se sacudió casi imperceptiblemente...; pero ya no puedo, aun que se ría usted, y de sus ojos muertos, privados de luz, se aprendió el llanto, un llanto que al ser irizados por el sol pensaba como pristinas claridades en la sombra de sus ojos.

Ese llorar puso crispaciones violentas en mis nervios y encendió en mi cerebro ideas de reivindicación y de venganza, contra los de arriba, los que nos aplastan, nos humillan y nos roban.

Levantése el ciego y se confundió su incierto borboteo con las pisadas del perro, semejando un solo ser híbrido y horripilante obra de los que nos ahogan con la presión de sus millares, amasados con llanto con sangre y amarguras

RAFAEL SHONOR A. Doña Cecilia, Tamps., a 11 de Enero de 1924.

ACTUALIDADES

En espera de futuros acontecimientos que habrán de resolver el conflicto sangriento en que se disputan el predominio de este giron de tierra, las facciones contendientes que, con sus estandartes chorreando sangre de los inocentes productores que marchan a la destrucción; para que mañana cuando cualquiera de las dos facciones triunfe nos aplaste con la bota en sangrientada, con la sangre generosa de nuestros hermanos: los campesinos y los obreros descastrados, que no han comprendido todavía, que no hemos de emanciparnos quitando a un gobierno y poniendo otro en su lugar ni mucho menos apoyado a los gobiernos por muy revolucionarios que nos parezcan; pues la palabra gobierno es sinónimo de tiranía.

Si queremos un mejor bienestar, si queremos ser libres es necesario ahorrar nuestra sangre para derramarla por nuestra causa por la causa de la redención de los oprimidos de la tierra que somos todos los que alquilamos nuestros brazos para poder vegetar hambrientos y cubiertos con harapos; mientras los poderosos y los caudillos -después de que nos han llevado al matadero, se razan la vida en la holganza, derrochando el dinero del pueblo en orgías bacánicas y estorciendo a todo ser viviente a semejanza de los conquistadores que ven a sus plantas a un pueblo avasallado.

Nuestra revolución ha de ser contra la explotación del hombre por el hombre, contra la propiedad privada, contra la ignorancia y el fanatismo, contra el principio de autoridad; para fundar sobre sus escombros la sociedad nueva la sociedad de los hermanos de los iguales y de los libres, donde la propiedad común la tierra y todos los medios de locomoción y transportación para que ya no haya ricos ni pobres.

Para esa revolución hemos de prepararnos; por acercar ese momento debemos luchar incansablemente, pues ella; la gran revolución proletaria será el medio por el cual hemos de conquistar nuestra libertad económica, que será el principio de la humanidad libre y feliz sin dioses sin patria y sin amos.

P. Alfaro.

SAGITARIO

Mensual Sociológico

EDITOR:

GRUPO HERMANOS ROJOS

ADMINISTRADOR:

ANGEL MENDOZA

DIRECTOR:

PEDRO GUJINO

OFICINAS

CALLE CARACAS No. 2.

Toda correspondencia y envío de dinero debe dirigirse a "Sagitario" Apartado No. 11, Doña Ceilia, Tamps., Méx.

Suscripción voluntaria

Los Obreros "LIBRES"

Tan "Libres" los angelitos que se les da, a los capases de la dictadura porfiriana con todas sus mordazas para el proletariado y toda clase de garantías para la burguesía, puesto que las Uniones de Obreros "Libres" se forman del elemento más servil que por desgracia abunda en la clase productora y que solo sirve para su mentar sus males y retardar el día de su completa emancipación.

"Libres", tan "libres" que lloran cuando los demás trabajadores consiguen quitar de encima a un dictador fugaz; no quieren ser esclavos de él deber de ser la libertad que tienen con los demás trabajadores, pero el viviente con el dorso cubierto adelante toda la vida, llevando la mano que los golpes y la patá que los atropella....

Un equivoal o rompe huesos lo más vil que puede salir de la clase obrera, puesto que procura estar siempre cerca del amo, muchas veces recreándose en la orgía, detras, cerca de la mesa esperando que a su boca caiga un hueso habiendo por el amo....

¿Cómo pueden ser estos los obreros que aman la Libertad y por lo mismo se dicen Libres....

No, no pueden ser libres los que venan las cadenas que oprimen a los trabajadores que producen, todo y carecemos de todo por la falta de entendimiento entre nosotros mismos....

No, a vuestras uniones de obreros quitarles eso de libres y ponerles simplemente: SERVIDOS.

Solidaridad

PRO PREENA SAGITARIO

Table with names and amounts: Isidro Rodríguez \$ 1.50, Apolonio Luna .. 0.50, José Sánchez .. 0.50, Pablo Guillón .. 10.00, Pedro Morán .. 5.00, Pablo Alfaro .. 2.00, Andrés Pérez .. 2.00, J. Ibarra .. 2.00, Guillermo Navarrete 2.00

Soma \$ 26.00

Los afectos de la... los hombres que... el valor suficiente... de ellos en... conviene a las... no deben... las grandes causas.

Justo Fala... Revisión

LA DEPORTA

Un año que con... el dictador Cull... de Heron Prol... de desconfianza de la... autoridades veracruz... terminante a las fuerz... para que sin perdida d... fuerza conducida a la c... pesando sobre Prol... y arbitrarios cargo... etal condicional y baj... mil pesos, como si e... ser inquilino hubiera... crimen de lesa humanid... se amedrentó, y en la... de México continuó... gación en contra de los... anados propietarios de fi... tinentan el corazón para... miserable el hijo del pobr... hasta el último centavo... los cargos eran hasta ir... Prol no solo aconsejaba... que no pagaran renta de... que habitan, sino que que... años, impidió a las r... responsables a fincar sus... nos que están cerca del... cient a la Nación. Lo... de la escuela saben que... los que la habitamos, no... cometer un crimen en el... de aquellos terrenos. Y... gero de los parias si ha... ado por los venales ju... saron a Prol con el nor... a la Nación.

¿Patria! ¡He ahí lo que... Patria para el pobre par... amigo de Prol luch... guir su libertad; la que a... needid con la amonesta... ante de no seguir al... de Veracruz; pero Prol... de la consigna oficial y... encias de este decaído no... esperar.

Los verdugos más adictos, y... lo R. Gómez, para arre... a Prol; pero esta vez ya... rrrarlo en una prisión, si... berlo desaparecer, y el... se apresuró a ejecutar l... tador. Señor Gómez que nunca... política más que cuando... clar a Calles o a Obregón... er de la gracia de esos... es el mismo general Góm... representación oficial del... no, fué a España a felic... o Primo de Rivera por su... obra de destruir pueblos y... desolación y la muerte... de Marruecos, y a su pa... besó las babuchas al rep... del papa. La ampulosa ar... ste militar, fundada en l... pcial conque iba investid... en el pueblo toda noble... de libertad y bienestar, y... la hipócrita amonestació... 2 del último Enero dir... jadores de Veracruz.

Señor Alfaro, ante todo, p... del E-tado, (aquí se p... a la burguesía), para q... desahogado sus activ... de la paz (de los cam... con plenas garantías... las amonestaciones om... la frase), porque y... illas, (habla con el ce... no con el rifle), y es... un únicamente... antes del desorden... los "libres" y can... dolen tierras para tr...